



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No.6

令和3年(2021年)9月30日

「心を一つにかけぬけろ 一人一人がオリンピック」

副校長 森山 明

朝方は気温もめっきり下がり肌寒さを感じる今日この頃です。しかし、日中の日差しはまだ強く、運動会の練習に取り組む子供たちは熱中症予防のため、帽子が欠かせません。

今夏開催された、東京オリンピック・パラリンピックは史上初、無観客で行われたオリンピック・パラリンピックでした。しかし日本のメダル数は、オリンピックでは58個、史上最多のメダルの数となりました。パラリンピックでも51個で、史上2番目となるメダル数となりました。このことはコロナ禍で苦しむ私たちに大きな希望を与えてくれたように思います。

子供たちで考え、選んだ今年の運動会のスローガンは「心を一つにかけぬけろ 一人一人がオリンピック」です。東京オリンピック・パラリンピックでの選手の方々の活躍に心躍らせ、感動したからなのでしょう。

運動会練習も、佳境に入ってきました。日に日に、子供たちの表情は真剣さを増しています。特に表現の練習では、「こころを一つ」に動きがそろってきました。「みんなの気持ちが一つになってきました。」という教員からの言葉が、これまでの練習の成果を表しているように思います。1年生は「おどって玉入れ」、かわいらしく腰を振って踊りながら、玉入れに挑みます。2年生は「OLA」、音楽に合わせて元気に体を動かす姿が見所です。3年生は「花笠音頭」、とても上手に呼吸を合わせて動きを合わせます。4年生は「くにごソーラン」鳴子を両手に打ち鳴らしながら、力強い踊りを披露します。5・6年生は「くにごフラッグ」、さすが高学年、きびきびした動きで見事なフラッグさばきを見せてくれます。

10月2日(土)、第54回運動会が開催されます。昨年度は、全校では実施できなかった運動会ですが、今年は感染症予防・熱中症予防を徹底しながら、内容を精選して実施いたします。運動会を明後日に控えて、子供たちも保護者の方に自分のがんばりを見ていただくことをとても楽しみにしているようです。感染症予防・熱中症予防のため、例年の運動会とは異なるご不便をかけますが、ご理解賜りますようお願い申し上げます。

運動会保護者参観の方法について、正門からの入場をお伝えしておりましたが、退場についてはすべり台横の出入り口よりお願いいたします。感染症予防のため、ご協力よろしくをお願いいたします。

《卒業記念制作品の撤去について》

校内にかつて卒業制作として作成した記念品があります。

①トーテムポール(左) 昭和53年度3月卒業生作品

②イニシャルの塔(右) 昭和54年度3月卒業生作品

長らく本校敷地の一部を飾り、歴史を感じさせてきた卒業記念制作品でしたが、耐震性に懸念があることから、写真保存の上、年内に撤去を予定しております。

ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。



1年生児童の様子

1年担任 森本 美玲

入学してから半年、自分でできることが増え、自信がついてぐんとたくましくなった一年生です。1学期には、6年生に手伝ってもらっていた朝の準備や、掃除も、1年生だけでどんどん進めることができている。また、校庭のドングリやリンゴに目を輝かせ、「見て！」「こんなにあったよ！」と見せにくるなど、いろいろなものに興味深々です。運動会の練習では、赤白で並ぶこと、力いっぱい走ること、ルールを守って、楽しく踊って玉入れをすることなど、一つ一つのことに、真剣に取り組んでいます。小学校で初めての運動会を楽しみにしています。

読書月間について

担当 川島 美咲

10月は読書月間とし、子供たちがより多くの本に触れることを目指して、朝読書、全校児童からの本の紹介、図書委員会による図書クイズの活動に取り組んでいきます。運動会も終わり、じっくりと本と向き合う時間を大切にしたいです。

本を読むことは、言葉で考える力や想像力が鍛えられ、読んで味わった経験を通して豊かな心を育むことにつながります。特に子供の時期に、読書を通して様々な想像をし、自分の言葉で考えていく経験を繰り返すことはとても大切です。廊下に全校児童のおすすめの本が掲示されています。自分の好きな本はもちろん、この機会に友達が紹介している本にも手を伸ばし、読書の幅を広げてほしいなと思っています。また、ご家庭でも本に触れる機会を大切に、お子様と一緒に読書の喜びや楽しみを体験していただければと思います。

特別支援教育について

特別支援教育コーディネーター 善福 美絵

「特別支援」と聞くと驚いてしまう方も少なくないと思います。しかし、何も特別なことはありません。一人一人が毎日輝くためのお手伝いをほんの少ししているだけです。「ユニバーサルデザイン」と言い換えると身近に感じることができるのではないのでしょうか。学校でもユニバーサルデザインはあふれかえっています。授業中、気が散ることのないように、黒板周辺は掲示物等の量を最小限にしています。黒板の右脇掲示板を全学級カーテンで隠しているのも刺激物を減らすためです。また、見通しをもち不安にならずに学習に取り組むために、1単位時間の流れを提示してから学習に入っていきます。そのような一人一人に合わせた小さな積み重ねが特別支援なのです。

国立市では、担任からの支援の他に、教室での個別支援(スマイリーサポート)や特別支援教室での支援(はばたき)等様々な支援方法があります。お子さんのことで気になることがありましたら、お気軽にご相談ください。(保護者会資料参照)

【10月行事予定】 ~10月は読書月間です~

生活目標 落ち着いた 行動をしよう

1日(金) 運動会リハーサル
運動会前日準備(6校時 5・6年)

2日(土) 運動会(延期日は別紙参照)

4日(月) 振替休業日

6日(水) 全校朝会

7日(木) 認知症講座(4年)
4年木曜6時間授業開始

8日(金) 3年金曜6時間授業開始
3年2組・つくし学級 3~5年 } 5時間授業
4~6年

コオディネーショントレーニング講師による
授業(6校時 3年1組)

11日(月) 平常授業日
委員会
特別支援学級宿泊事前検診

12日(火)~13日(水) 特別支援学級宿泊移動教室

13日(水) 弁護士によるいじめ予防授業(6年)

14日(木) 稲刈り(5年)
つくし学級4時間授業

15日(金) 避難訓練

18日(月) 4時間授業
研究授業(5校時 3年1組)
読書週間・パワーアップタイム週間

20日(水) たてわり交流
21日(木) 地球温暖化出前授業(4~6年)

25日(月) 就学時健診、4時間授業

27日(水) 児童朝会 市教委訪問
4時間授業

研究授業(5校時 2年1組)

28日(木) プラネタリウム見学(4年)

29日(金) 2年金曜5時間授業開始

